

## DRINGLICHE INTERPELLATION

### Entscheidungsgrundlagen Abbruch Schulzentrum Neuallschwil

#### Ausgangslage

In der Januarsitzung 21 hat der Gemeinderat den Einwohnerrat darüber informiert, dass beabsichtigt wird die Schulanlage Neuallschwil zurückzubauen und durch einen Neubau zu ersetzen.

Die Schulanlage Neuallschwil besteht aus einem Schulhaus, einem Abwartwohnhaus und einer Schwimmhalle.

In der Immobilienstrategie 2017 wurde das Schulhaus Neuallschwil wie folgt eingeschätzt: *„Bei Schulhaus und Hallenbad, Muesmattweg 6 (Baujahr 1974) stehen nach Ablauf der nächsten maximal zehn Jahre grössere bauliche Sanierungsinvestitionen im Bereich Energie und Fassade an. Im Rahmen einer bis dahin zu erstellenden Potenzialstudie für die Parzellen 5 und 6 gilt es zu klären, wie eventueller zusätzlicher Schulraumbedarf und der Bedarf an SeTs rechtzeitig durch entsprechende Neu- oder Umbauten gedeckt werden kann.“*

Durch den geplanten Rückbau der Schulanlage Neuallschwil werden nebst dem temporären Entfall von belegtem Schulraum auch wertvolle gebundene Ressourcen vernichtet.

**Antrag:** Da der getroffene Entscheid aus Sicht der FDP Fraktion weitreichende Konsequenzen auf die Termine und Kosten der laufenden Schulraumplanung hat, wird der Gemeinderat gebeten die folgenden Fragen schriftlich zu beantworten.

1. Aufgrund welcher Untersuchungen wurde entschieden die Schulanlage zurückzubauen?
2. Welche Kriterien haben den Ausschlag gegeben die Schulanlage zurückzubauen und nicht zu ertüchtigen?
3. Sind die aus diesem Entscheid entstehenden Kosten für die anfallenden Provisorien und die geplanten Neubauten im aktuellen Investitionsplan berücksichtigt?
4. Wie stellt sich der Gemeinderat zum Sachverhalt, dass im Kanton Basel - Stadt im Rahmen der laufenden Umstellung der Bildungslandschaft sämtliche bestehenden Schulhäuser erhalten und den neuen Gegebenheiten in Bezug auf Energiestandard, Raumbedarf und Nutzerwünschen mittels Umbaumaassnahmen im Bestand angepasst wurden?
5. Hat der Gemeinderat in seinem Entscheid auch den Blickwinkel der Nachhaltigkeit miteinbezogen? Wenn ja, welches sind die Erkenntnisse daraus? Wenn nein warum nicht?

Für die FDP Fraktion

  
Einwohnerrat Andreas Bärtsch

FDP Allschwil Schönenbuch

Allschwil den 07.03.2021